
 

 

 

COMUNE DI CAPRIASCA 
Municipio 

Piazza Motta, CP 165, 6950 Tesserete 

 

Risposta all’interpellanza di Ruben Petralli concernente gli atti di 
vandalismo occorsi all’Arena Sportiva 
 
        6950 Tesserete, 26 agosto 2014 
        Ris. mun. no. 588 del 25.08.2014 
 
Egregio Signor Petralli, 
 
la ringraziamo per la sua interpellanza con la quale chiede lumi circa gli atti di vandalismo 
perpetrati alle strutture dell’Arena Sportiva. Atti di cui alcuni media hanno riportato cronaca 
e fotografia. 
Innanzi tutto ci preme precisare al riguardo che l’articolo in questione è stato pubblicato 
dal portale online del Corriere del Ticino e poi ripreso dal portale Ticino Online. Articolo 
che non è frutto di una segnalazione da parte della Direzione dell’Arena e nemmeno 
dell’Amministrazione comunale. Questo non per negare i fatti, ma per meglio 
circostanziarli. Infatti, se di vandalismi si può certamente parlare, va chiarito che gli episodi 
non sono probabilmente correlati. Per quanto attiene alle presunte bruciature alle porte 
delle reti ai nostri servizi non risulta riscontro, mentre per la pista di atletica le bruciature di 
sigarette sono apparse evidenti ma non in relazione con il danno alla parete degli 
spogliatoi. Danno quest’ultimo, probabilmente causato dalla frustrazione e stupidità di un 
calciatore che ha assunto il ruolo di vandalo in questo frangente. 
 
Venendo quindi alle sue domande puntuali, di seguito le riprendiamo con le relative 
risposte: 
1. Considerati gli atti vandalici passati e valutata la condotta degli utilizzatori della 

struttura, il Municipio non ritiene necessario adottare delle misure adeguate per evitare 
che in futuro ci si trovi nuovamente confrontati con tali episodi? 

2. In caso positivo, quali misure vengono prese in considerazione? 
 
Il Municipio ritiene di aver già adottato le misure necessarie, segnatamente ha provveduto 
a dotare l’Arena di cancelli che chiudono la struttura negli orari prestabiliti. 
Il Centro sportivo è dotato di un regolamento di utilizzo che chiarisce in modo esaustivo ciò 
che è consentito da ciò che non è consentito. 
Nelle ore notturne vi sono i regolari controlli da parte della nostra Polizia quando in 
servizio, così come di un servizio di sicurezza privato, che durante l’intera stagione estiva 
è solito provvedere a dei controlli mirati e fuori orario. 
Purtroppo il tema degli atti di vandalismo è noto e ricorrente non solo alle strutture 
dell’Arena ma pressoché in tutto il territorio. Il tema è affrontato pragmaticamente già nelle 
scuole, dove si cerca di fare un discorso di prevenzione e di presa di coscienza ai giovani 
che sono evidentemente i maggiori responsabili di questi atti. Ciò è avvenuto in maniera 
ancora più marcata dopo gli atti vandalici allo Skate Park, direttamente con i ragazzi 
fruitori della struttura. 
A titolo abbondanziale, le comunichiamo che l’anno scorso la nostra Polizia, grazie ad una 
puntuale segnalazione da parte di un privato cittadino, è riuscita a fermare ed identificare 
un autore di graffiti ai danni della struttura del complesso del Centro Sportivo. 



 

 

3. Qual è l’opinione del Municipio in merito alla possibile apposizione di un impianto di 
videosorveglianza in zona spogliatoi, toilette, skate park, ecc.? Non crede il Municipio 
che si tratti della misura più efficace da ordinare, considerato che con la stessa sarebbe 
possibile identificare eventuali responsabili? 

4. Di conseguenza, non sarebbe opportuno informarsi in merito ai costi di una simile 
operazione? 

 
Il Municipio si sta chinando da tempo sul tema della videosorveglianza in generale 
dell’intero Comune. L’investimento è pure previsto a Piano Finanziario, dove è esposto per 
un costo complessivo di fr. 100'000.00. Progetto di videosorveglianza che - 
indipendentemente dal suo costo - sarà sottoposto per approvazione al Consiglio 
Comunale, come inteso al momento in cui il medesimo ha approvato il nuovo regolamento 
specifico. 
 
Un primo progetto con una prima valutazione dei costi e dei punti sensibili (che sono 
diversi e sparsi nell’intero territorio) è già in possesso dell’Esecutivo. Tale progetto è molto 
oneroso in quanto supera abbondantemente i fr. 150'000.00, anche in ragione di ciò e 
delle priorità d’investimento non è ritenuto preminente. 
Proprio nell’ambito della Polizia è in corso la procedura per allargare la collaborazione ai 
Comuni di Comano e Cureglia (nei prossimi mesi speriamo di poter licenziare al 
Legislativo il relativo messaggio municipale). Se tale collaborazione andrà in porto, sarà 
creata una speciale commissione formata da rappresentanti di ciascun Comune che potrà, 
tra le altre cose, occuparsi di questo progetto, scegliendone preferibilmente uno 
modulabile e ampliabile all’intero comprensorio della Polizia. 
Dal punto di vista informatico il Comune sta per passare alla tecnologia della banda larga 
mediante l’acquisto e la posa di una linea privata e dedicata di fibra ottica che collegherà 
tutte le strutture comunali. Con l’implementazione di questa tecnologia, la posa e la 
gestione della videosorveglianza sarà semplificata e i costi dovrebbero almeno in parte 
ridimensionarsi. 
Tutto ciò per giustificare un’ulteriore attesa nella posa di impianti di videosorveglianza 
attiva nel Comune, garantendo sin d’ora che quando arriverà, certamente gli impianti 
sportivi ne saranno dotati come però è chiaro sin d’ora che l’effetto che otterrà sarà 
certamente dissuasivo ma non tale da preservarci totalmente dagli atti vandalici in 
generale. 
 
Per concludere evidenziamo pure il fatto che nello specifico e in particolare per il danno 
negli spogliatoi che è risultato il più grave e oneroso, l’impianto di videosorveglianza ben 
poco avrebbe potuto aiutare. Infatti, all’interno di tale struttura mai si potrà installare una 
telecamera, ciò per evidenti problemi legati al rispetto della privacy. Inoltre, anche dove già 
oggi disponiamo di un impianto di videosorveglianza (ad esempio presso il parco giochi 
della Scuola dell’Infanzia di Tesserete) dobbiamo fare i conti con gli atti vandalici, 
perpetrati negli angoli più nascosti o di notte, quando le telecamere perdono la loro 
efficacia. 
 
Distinti saluti. 
 
 

PER IL MUNICIPIO 
  Il Sindaco:      Il Segretario: 
  Andrea Pellegrinelli     Davide Conca 


